
令和６年度 第２回 笠間市文化財保護審議会 議事録

１．日 時 令和６年８月２１日（水） 午前１０時から 午前１１時３０分まで

２．場 所 笠間市役所 議会行政棟２階 庁議室

３．出席者 笠間市文化財保護審議会委員 ７名

事務局（生涯学習課） ４名

４．議 題 報告及び協議事項

（１）県指定文化財に係る調査候補物件について

（２）市指定文化財に係る調査候補物件について

（３）視察研修・現地調査について

（４）その他

５．議事内容

（１）県指定文化財に係る調査候補物件について

【 非公表 】

（２）市指定文化財に係る調査候補物件について

【 非公表 】

（３）視察研修・現地調査について

議 長：令和元年度から昨年度までの視察研修・現地調査について資料に記載されている。今

年度も第３回審議会を視察研修・現地調査に充てたいという事務局からの提案である

がいかがか。

市内の調査の場合は、審議会を早めに閉じて、その後に現地調査となるか。

事務局：市内の場合には、審議事項の有無と現地調査の内容による。現地調査が長くなりそう

であれば現地調査だけの実施とする可能性もあると思う。

令和２年度以降は、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、市内での現地調査を行

ってきたが、令和元年度以前は、市外へ視察研修を行っていた。市外であっても、特

に調査を行いたい希望があれば可能と考える。

議 長：市内・県内と例があがっているが、かさましこの関係で益子町はどうか。

事務局：県外への視察研修についても可能であるが、今年度については委員の旅費等の関係で

難しい。益子町への視察について希望があれば、来年度、計画させていただきたい。



議 長：個人的に益子町の文化財を見学されている方はいると思うが、審議会として見学はし

ていない。今年度は難しいということである。

事務局：来年度は益子に行けるように準備をしたいと思うので、今年度は別な場所で検討をお

願いしたい。

議 長：市内あるいは県内で、希望地があればご意見をお願いしたい。

第３回審議会は何月頃になるか。

事務局：例年だと１１月頃に視察研修に行くことが多い。

委 員：常陸太田市の集中曝涼（文化財公開）はいつ頃か。

委 員：１０月１９日・２０日である。

委 員：かすみがうら市でも文化財公開を実施している。

事務局：常陸大宮市でも実施している。

委 員：もし常陸太田市の集中曝涼に来ていただけるのであれば、現地にいるのでご案内する。

議 長：集中曝涼は良いチャンスである。

委 員：文化財の公開の在り方を考える機会になる。笠間もこれを真似して始めたわけだが、

やり方はそれぞれ違うので。

事務局：常陸大宮市が１１月９日・１０日である。かすみがうら市はまだ情報が出ていないよ

うである。

議 長：どちらも土日の予定か。

事務局：基本的には土日が多いのではないか。

議 長：土日で事務局は大丈夫か。

事務局：土日でも問題ない。

委 員：常陸太田市が良いのではないか。

事務局：常陸太田市の集中曝涼に合わせて、計画をさせていただきたい。土曜日と日曜日では

どちらがよいか。

委 員：土曜日はすでに予定がある。

事務局：他の委員の方の都合はいかがか。

議 長：土曜日は、何番目の土曜日になるか。

事務局：第３土曜日である。

公用車の都合もあるので、日程は事務局で決めさせていただきたい。

議 長：今年度の視察研修については、１０月１９日（土）または２０日（日）のいずれかで常

陸太田市の文化財公開を見学するということでよろしいか。

（異議なし）

議 長：日程については、事務局で確定していただきたい。

（４）その他

（委員より）

・市指定天然記念物 天神社のツクバネガシの現況報告

（事務局より）

・発掘調査現地説明会のお知らせ（久保台遺跡）


